

Hay avances en el TLCAN, pero sin garantías: Guajardo

El titular de la SE sostuvo una llamada con la canciller canadiense

 **TLCAN:
la renegociación**

Roberto Morales
EL ECONOMISTA

MÉXICO Y Estados Unidos alcanzaron nuevos avances en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pero sin que esto implique garantías de que el proceso se concluirá, afirmó Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía.

“Estamos avanzando, como lo hemos hecho en las tres semanas (anteriores) y estamos haciendo nuestro mejor esfuerzo. No hay garantías, pero estamos avanzando”, dijo, tras reunirse con Robert Lighthizer, representante comercial de la Casa Blanca, en Washington, DC.

Guajardo argumentó que el progreso de las negociaciones ya no se mide con respecto al cierre de capítulos, sino de ciertos temas que atorran el consenso.

“Seguimos avanzando. Digamos, la cuenta ya no es cuestión de capítulos, sino de párrafos, de temas. Ya realmente no es decir ‘nos faltan



Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía, se reunió con Robert Lighthizer, representante comercial de la Casa Blanca.

FOTO: NOTIMEX

tantos capítulos, sino temas”, dijo.

La semana pasada, Guajardo aclaró que no se han cerrado 20 “capítulos” del TLCAN (de un total de 30), como llegó a decir, sino 20 “temas” (considerando capítulos y anexos sectoriales) y que todavía no se había resuelto el tema de salario automotriz.

Guajardo habló este miércoles por teléfono con la canciller canadiense. “Tuve una llamada con ella (Chrystia Freeland), sí. Y estamos esperanzados de que podamos tener reuniones trilaterales pronto”, confió Guajardo, al ser interrogado por periodistas momentos antes de entrar a la oficina del Representante Comercial de Estados Unidos.

Ésta es la cuarta semana con-

tinua en que Lighthizer y Guajardo se reúnen en Washington para tratar de cerrar las negociaciones respecto a los temas más controvertidos de las relaciones bilaterales vinculados a la actualización del TLCAN.

En las negociaciones participaron además Luis Videgaray, secretario de Relaciones Exteriores, y el designado como jefe negociador del próximo gobierno federal mexicano, Jesús Seade.

“Estamos en la etapa de conclusión, manejando las cosas más difíciles que no se han manejado hasta ahora, pues hay que verlas (...) No es fácil pero ahí estamos”, dijo Seade.

rmorales@eleconomista.com.mx

LÓPEZ OBRADOR PIDE 24 HORAS MÁS DE ANÁLISIS

Hasta mañana, resultado del estudio sobre el NAIM

Jiménez Espriú detalla que recibieron recomendaciones de último momento sobre seguridad aérea, por lo que el anuncio se pospuso

Jannet López/México

Por recomendaciones de organismos internacionales sobre "seguridad aérea", el análisis del equipo de Andrés Manuel López Obrador respecto a la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) se ajustará y se dará a conocer mañana.

Pese a que el Presidente electo anunció el mes pasado que el 15 de agosto presentaría el resultado del dictamen, el anuncio se pospuso para estudiarlo un día más, anunció el próximo secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú.

"La contabilidad no puedo hacérselas por esto: nosotros le entregamos al Presidente electo el resultado del trabajo que hemos hecho, pero hoy (ayer) en la madrugada, a la 1:15 de la mañana, le dije, y a solicitud de parte, que recibimos una información que nos obliga a hacernos un replanteamiento", detalló.

El futuro secretario federal explicó que la instrucción de López Obrador fue que se tomaran 24 horas más a fin de analizar esta información y con base en ello presentar este jueves una nueva opción para darla a conocer mañana formal y públicamente.

"Tenemos la obligación (de hacer ajustes) porque se trata de cuestión aeronáutica, de seguridad aérea, así que vamos a revisar

la información. El licenciado López Obrador nos ha instruido a que revisemos el documento que trajimos con esta información y que mañana mismo se la regresemos.

"Es importante porque tiene que ver con temas aeronáuticos, es información que no teníamos, ya tenemos la información y se la vamos a presentar al licenciado", insistió Jiménez Espriú.

En la reunión también estuvieron José María Riobóo, encargado del estudio; el próximo secretario de Hacienda, Carlos Urzúa; el próximo jefe de la Oficina de Presidencia, Alfonso Romo, y el propuesto para la Consejería Jurídica del Ejecutivo, Julio Scherer.

El área de comunicación del próximo presidente confirmó primero, para hoy a las 9:30 de la mañana, el anuncio de la propuesta para el NAIM, pero ayer por la noche resolvió que se presentará hasta mañana a la misma hora en el salón D'Luz, en la colonia Roma.

El 17 de junio, durante un mitin de campaña en Texcoco, el entonces candidato presidencial por la coalición Juntos Haremos Historia planteó por primera vez ya no dos, sino tres opciones para este proyecto:

"La opción de seguir construyendo el aeropuerto así como está; dos, que se cancele y que se hagan las dos pistas en el aeropuerto militar de Santa Lucía, y tres, que se haga el aeropuerto en Texcoco

sin que invierta el gobierno más recurso público, que sean los inversionistas privados los que hagan la obra y que se lance una concesión", dijo en ese entonces.

El tabasqueño recibió negativas a coro de los asistentes, quienes se mostraron inconformes por esta primera apertura a ver como una opción seguir con el NAIM.

"¡Pérense! ¡Serénense! Va a haber información y ustedes son los que van a decidir al final, nadamás déjenme que yo plantee las opciones. Todo tiene que ser pensado, muy reflexionado, analizado, porque estamos hablando del interés nacional, no son cuestiones personales o de grupo; si hay una inversión que ya haya costado mucho tenemos que ver qué se hace con eso", insistió.

Esta semana, habitantes de Texcoco se manifestaron por que cumpla la promesa de cancelar las obras, argumentando que fue uno de los motivos por los que le dieron su voto. **M**

LA PERMANENTE REFORMA EL ARTÍCULO 102

Eliminan pase directo de procurador a fiscal

Angélica Mercado y Silvia Arellano/
México

La Comisión Permanente declaró la constitucionalidad de las reformas al 16 transitorio del artículo 102, que elimina el pase automático del titular de la PGR a fiscal general, sesión donde la oposición exigió al próximo gobierno que no designe un "fiscal carnal".

Desde tribuna, el PRI aclaró que el proceso todavía no termina, pero va por buen camino, mientras que el diputado morenista Juan Romero Tenorio aseguró que no habrá "fiscal carnal", porque los miles de agravios que hay en el país no permiten tomar una decisión así.

La aprobación por el Constituyente Permanente tardó más de ocho meses desde que salió del Congreso, el pasado 14 de diciembre.

Ayer, la mesa directiva, que encabeza Ernesto Cordero, dio a conocer que el Congreso de Yucatán comunicó su aprobación, con lo que se cumplió el mínimo requerido de 17 de los 32.

Desde tribuna, el priista



El priista Enrique Burgos.

y presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales del Senado, Enrique Burgos, dijo que el procedimiento para elegir al fiscal todavía no concluye, porque está pendientes dos trámites para darle vigencia: Que se agote la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la República y que el Congreso haga la declaratoria de inicio de vigencia del 102 constitucional. **M**

HÉCTOR TÉLLEZ

IMPULSARÁN AUSTERIDAD EN LA CÁMARA

Mancera y Zepeda coordinarán a los senadores del PRD

Omar Brito, Silvia Arellano y Angélica Mercado/México

La dirigencia del PRD confirmó que el ex jefe de gobierno de Ciudad de México Miguel Ángel Mancera será el coordinador del grupo parlamentario en el Senado, mientras que Juan Zepeda estará como vicecoordinador.

En su primer mensaje tras el nombramiento, Mancera dijo que no ha decidido si se afiliará al PRD, pero que apoyará la austeridad en la Cámara alta siempre y cuando se respeten los derechos de los trabajadores; además, si la agenda de Morena coincide con los principios de los perredistas, darán su voto a favor: "Somos un grupo compacto, pero fuerte".

El ex jefe de gobierno detalló que entre los temas de la agenda que impulsarán en San Lázaro destacan las mejoras en educación, el apoyo a la clase trabajadora, el reconocimiento de los pueblos indígenas, la regulación de gobiernos de coalición, la figura de revocación de mandato, el financiamiento de partidos y las reformas en materia electoral.

De igual manera impulsarán la eliminación del fuero, ampliar la figura de extinción de dominio, la revisión del catálogo de delitos graves, la ley de consulta a comunidades indígenas, las mejoras del salario mínimo, las reformas legales en materia de delincuencia organizada y la revisión de la Ley de Responsabilidad de Servidores Públicos.

En su oportunidad, Zepeda

manifestó que con los nombramientos se ratificó que el PRD va a caminar unido en los próximos tiempos: "Reconocemos en Miguel Ángel Mancera una figura que le aporta mucho al partido y los resultados del 1 de julio no son atribuibles a alguien en particular, fue una revolución democrática y los demócratas

aceptan los resultados. Hoy el PRD tiene que sumar, está el voto de confianza a Miguel Ángel y vamos a trabajar así, unidos y de consenso".

En ese sentido, el presidente nacional del PRD, Manuel Granados, manifestó que se cumplió con lo establecido en los estatutos del partido, que señalan que los legisladores son quienes eligen a su coordinador y vicecoordinador.

Se espera que la bancada del PRD esté conformada hasta por ocho senadores, ya que falta que Emilio Álvarez Icaza, Xóchitl Gálvez y Minerva Hernández decidan si se integrarán al grupo o al del PAN.

Por la tarde, en entrevista con Azucena Uresti, el ex jefe de Gobierno capitalino dijo que presentará su solicitud de afiliación al PRD una vez que se termine el proceso de reestructuración.

Manifestó que siempre ha apoyado al PRD, y por ello estará atento del rumbo que tomará.

Sin embargo, no todo fue consenso, ya que algunos legisladores rechazaron la designación de Mancera, pues "fue el responsable de que se perdiera la capital tras las elecciones de julio pasado.

"El reclamo de la gente de la

ciudad a Mancera ha sido contundente, eso no lo puede negar nadie... lamento muchísimo que hayamos perdido la ciudad", expresó la senadora Angélica de la Peña.

"No me simpatiza, lo tengo que decir claramente, es una gran responsabilidad que hayamos perdido Ciudad de México, no lo podemos ocultar", añadió.

En tanto, Jesús Zambrano explicó que no hay nada raro con la designación. "Siempre hemos defendido que figuras no afiliadas al PRD puedan ser candidatos de elección popular, y fuimos en coalición con PAN y Movimiento Ciudadano", explicó. **M**